

Der Gemeinderat
Rathaus, Postfach 145, CH-3602 Thun
Telefon +41 (0)33 225 82 20
gemeinderat@thun.ch, www.thun.ch



Stadtkanzlei, Postfach 145, CH-3602 Thun

Die Schweizerische Post AG
Frau Susanne Ruoff
Konzernleiterin
Wankdorfallee 4
3030 Bern

Thun, 8. März 2017

Entwicklung Postnetz Anliegen Stadt und Region Thun

Sehr geehrte Frau Ruoff

Am 26. Oktober 2016 haben Sie die Öffentlichkeit über das Projekt „Postnetz der Zukunft“ informiert. In der Bevölkerung und bei den Gemeinden besteht seither Verunsicherung und Besorgnis über die angekündigten Poststellenschliessungen. Im Thuner Stadtparlament ist deshalb ein parlamentarischer Vorstoss zu diesem Thema eingereicht worden. Die Stadtregierung wird gebeten zu prüfen, sich gemeinsam mit den politischen Behörden in der Region Thun bei der Schweizerischen Post Gehör zu verschaffen und sich gegen geplante Poststellenschliessungen in der Stadt und Region Thun zur Wehr zu setzen. Wie Sie der beiliegenden Stellungnahme des Thuner Gemeinderates vom 8. März 2017 entnehmen können, beantragen wir dem Stadtrat die Annahme und gleichzeitige Abschreibung dieses Postulates.

Die Bewirtschaftung der einzelnen Poststellen liegt in der unternehmerischen Verantwortung der Post. Die Post ist dabei an gesetzliche Vorgaben gebunden. Eine ersatzlose Streichung von Poststellen in der Stadt Thun wäre für den Thuner Gemeinderat nicht hinnehmbar. Es ist für uns von zentraler Bedeutung, dass die Postversorgung in den Quartieren sichergestellt und dass die Postdienstleistungen des Grundversorgungsbereichs (Service Public) weiterhin dezentral angeboten werden.

Mit Schreiben vom 21. November 2016 hat der Volkswirtschaftsdirektor des Kantons Bern Ihnen gegenüber den Wunsch geäußert, dass die Post den Kontakt mit den drei Städten Bern, Biel und Thun sowie mit den Planungsregionen und den Regionalkonferenzen im Kanton Bern weiterhin direkt führen soll. Wir unterstützen dieses Anliegen. Gemäss den Vorgaben Ihres Projektes besteht offenbar die Möglichkeit, dass es auch in Städten zu Poststellenschliessungen kommen kann. Da wir – anders als andere Städte – bisher nichts von Ihnen gehört haben, gehen wir zwar davon aus, dass die Stadt Thun keine Veränderungen zu erwarten hat. Sollten aber auch in der Stadt Thun Poststellenschliessungen drohen, erwarten wir von den zuständigen Stellen der Post eine rasche Kontaktaufnahme zu einem Gespräch.

Freundliche Grüsse

Für den Gemeinderat der Stadt Thun


Raphael Lanz
Stadtpräsident


Bruno Huwyler Müller
Stadtschreiber

Beilage erwähnt

Kopie an

- Entwicklungsraum Thun, Fliederweg 11, 3600 Thun
- Schweizerischer Städteverband, Monbijoustrasse 8, Postfach, 3001 Bern